

PABLO VI Y LAS TENSIONES DENTRO DE LA IGLESIA  
CATÓLICA  
(LA DIFÍCIL MARCHA DEL POSCONCILIO)

En los últimos tiempos, desde España, se ha vuelto la mirada sobre la importante figura del Beato papa Pablo VI, tan discutido e incomprendido en vida. Fueron los años posconciliares años duros de polémicas ácidas y de protestas generalizadas. Años de incomprensiones que, en el camino del posconcilio, dejaron hondos e indelebles surcos en el rostro del papa Montini.

Como muestra de reconocimiento y del interés despertado últimamente por este papa, se celebró en Madrid (del 14 al 15 de octubre del 2016), organizado por la *Fundación Pablo VI*, que preside Mons. **Ginés García Beltrán** (Obispo de Guadix-Baza), y auspiciado por la Conferencia Episcopal Española, un Simposio-Homenaje al papa Pablo VI.

La presencia del cardenal **Pietro Parolín**, Secretario de Estado de la Santa Sede, realzó el encuentro. Las conferencias de los cardenales, don **Ricardo Blázquez** y don **Fernando Sebastián**, además de la que envió desde Roma el historiador, don **Vicente Cárcel Ortí**, confluyeron en lo mismo: el pensamiento y la acción de Pablo VI fueron fundamentales para la feliz conclusión del Concilio Vaticano II y para su posterior aplicación. El doctor **Giovanni M<sup>a</sup> Vian**, director de *L'Observatore Romano*, trazó una certera semblanza de Montini, bajo el título «¿*Quién era Montini?*», y **Juan María Laboa** habló